

A nuestros recién jubilados, os esperamos en la Carpa Ferial para celebrarlo

Dr. Blas González Montero. Presidente del Ilustre COMAB



Garantes de la atención a nuestras enfermedades, ya estabais cuando llegamos quienes ahora os despedimos. Hijos e hijas del babyboom, vinisteis a esta historia de Sanidad y Salud en una época en que la modernidad se escribía en lengua extranjera, y nuestro país monocolor se definía con dos palabras: **crear** y **creer**. La primera anunciaba carencias suplidas con creatividad, y en 1976 nació el exitoso **Sistema MIR**. La segunda plantaba la semilla de la confianza en una futura asistencia sanitaria universal, pública y gratuita.

Remontándonos a 1978, la Constitución Española desembocaría ocho años después en La **Ley General de Sanidad**. Cada ciudadano aportaría según su capacidad y recibiría según su necesidad. Y así, recordar ahora la ingente cantidad de cambios acontecidos en el último medio siglo da vértigo. Y en la foto de esos cambios, siempre habéis salido sonriendo.

Albacete hizo fiesta cuando el **Hospital General** fue construido en el mismo lugar que el antiguo de San Julián. La **Residencia Sanitaria** tras su remodelación pasó a llamarse Hospital NS del Perpetuo Socorro. Los **ambulatorios** dieron paso a los Centros de Salud, el centro psiquiátrico de **Las Tiesas** fue clausurado, el **Hospital de enfermedades del Tórax** fue derribado. Los cupos dieron paso a los **Servicios Jerarquizados**. El Hospital de Hellín se inauguró en 1990. En 1994 visteis nacer la **Ley General de la Seguridad Social** y visteis evolucionar el centralismo del **Insalud** en 2002, a un **Sistema Nacional de Salud transferido**. En 2007 abrían sus puertas los Hospitales de Almansa y Villarrobledo.

Con miles de nombres de anatomía asimilasteis el método científico como fuente de conocimiento. Superasteis con ahínco el más dilatado **periodo universitario y de formación especializada** de nuestro país, haciéndoos expertos en proteger a los niños con vacunas hasta erradicar la viruela y conseguir una España libre de Polio. Os afanasteis en entender las imágenes del TAC y de la RMN. Con nuevos antimicrobianos evitasteis úlceras de estómago. Habéis trabajado con pandemias conocidas (Gripe A) y microbios desconocidos

(SIDA, Helicobacter, Coronavirus). Y aprendisteis a investigar respuestas online y a pasar del papel a la historia clínica electrónica.

Intensas **guardias**, de día y de noche, han sido compañeras de viaje, como lo fueron pacientes y enfermedades trabajosamente sobrellevados dentro y fuera de vuestro lugar de trabajo. Y añadisteis a vuestra labor la docencia pregrado cuando los estudios de la **Facultad de Medicina** de Castilla-La Mancha en Albacete comenzaron en 1998. En 1986 había 300 centros de salud. Hoy, más de 3.000 dan servicio a la ciudadanía en todo el país. Con vuestro esfuerzo nos habéis hecho ganar más de cinco años de esperanza de vida desde entonces. Con frecuencia recibisteis sonrisas como vuestro más preciado regalo.

Ardua labor en esta historia fue caminar con gobiernos solo a veces dispuestos a escuchar vuestra experiencia. Desde 2010 habéis sufrido recortes salariales que aún perduran, habéis reclamado un Hospital Público digno y una Atención Primaria adecuada. Y demostrasteis heroica responsabilidad por enfrentar la **pandemia** de coronavirus con falta de protección. Por ello, una gran mayoría de vosotros os contagiasteis de COVID. Muchos ciudadanos atemorizados os hicieron emocionar con inolvidables tardes de **aplausos** a las ocho.

Sabemos que dos tercios de vuestra vida la habéis pasado ejerciendo la medicina. Habéis puesto voz a las inquietudes de pacientes y compañeros: listas de espera, sobrecargas en consultas, urgencias saturadas, carrera profesional. Es difícil entender la España de hoy sin nuestro Sistema Nacional de Salud en el que habéis sido protagonistas. Hoy, mirando hacia ese pasado no tan lejano, os agradecemos lo que nos habéis enseñado con vuestras sonrisas y con vuestras lágrimas. Y como dijo Isaac Newton, *“si hemos visto más lejos es porque hemos caminado a hombros de gigantes”*. Os esperamos en la Carpa Ferial para celebrarlo y os animamos a seguir colaborando con nuestra institución colegial.

“Sabemos que dos tercios de vuestra vida la habéis pasado ejerciendo la medicina. Habéis puesto voz a las inquietudes de pacientes y compañeros: listas de espera, sobrecargas en consultas, urgencias saturadas, carrera profesional”